
     L’u
rbanisme au

cœur du mandat

        
Ça bouge à la

Médiathèque 

L'UPIEN
Bulletin d'information de la commune de Upie // n°56 // Avril 2024 



Face au déluge de paroles négatives

sur le monde, Upie peut apparaître

comme un havre de paix où il fait

bon vivre. Sans doute vivez-vous ce

privilège d’autant plus aisément avec

le retour du printemps et le charme

d’une nature exubérante tant la pluie

s’invite dans nos contrées.

Pour autant, nous ne devons pas

baisser la garde au regard du

dérèglement climatique et conserver

nos pratiques d’économie dans tous

les domaines.

Ce deuxième trimestre 2024, verra

comme chaque année nombre de

manifestations et de cérémonies.

Permettez-moi d’attirer votre

attention sur les suivantes :

Le 3 mai à 10h l’association

départementale des FFI mettra à

l’honneur le résistant Upien Paul

Mially au cours d’une cérémonie au

monument aux morts en présence

des membres de sa famille, de

nombreux officiels et des élèves de

l’école élémentaire.

Le 8 mai, dans le même lieu, nous

célèbrerons la fête de la victoire

Aussi, je vous invite à participer

nombreux à ces moments forts de

notre mémoire locale et nationale.

Le Mot du Maire
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MAIRIE
1 rue de la Mairie 26120 Upie
Secrétariat : 04 75 84 45 30
E-mail : contact@mairie-upie.com
Facebook : https://www.facebook.com
/upie2020
Site internet : https://mairie-upie.com
Lundi 8h à 12h
Mardi 8h à 12h
Mercredi 8h à 12h
Jeudi 8h à 12h
Vendredi 8h à 12h et 13h30 à 18h30

AGENCE POSTALE ( levée 11h)
Lundi 8h30 à 12h
Mardi 8h30 à 12h
Mercredi 8h30 à 12h
Jeudi 8h30 à 12h
Vendredi 8h30 à 12h et 13h30 à 18h00

MÉDIATHÈQUE
Tél : 04 75 84 38 64
E-mail : mediatheque-upie@orange.fr
Mardi 16h00-18h30
Mercredi 10h00-12h00 16h00-17h30
Jeudi 16h00-18h30
Vendredi 10h00-12h00 16h00-17h30
Samedi 10h00-12h00

SANTÉ 
Médecin généraliste :  04.75.84.43.30 
(Arnaud DARBON)

Pharmacie 04.75.84.71.98 
(Pascale MAZINGUE)

INFIRMIER(E)S :

Cabinet du Mont Miéry à Upie
Mmes Thiriet, Baron, Rouger et Planet : 06 21 61 33 42

Espace Aucédro
Mmes Darriet et Matern-Perez : 06 47 72 59 19 

Montoison
M Chazalet et Mmes Neant et Lestrat : 06 70 98 28 65 

DÉCHETS

Déchets verts / plateforme des Boudras
Mercredi 13h30 à 16h30
Samedi 8h30 à 11h30 

Déchèteries : Toutes les déchèteries de l'agglo
sont accessibles aux Upiens. 

Montvendre :
Lundi, mercredi, vendredi de 10h à 12h 
et 15h à 18h 
samedi 9h à 17h

Beaumont-les-Valence : 
Lundi : 9h30-12h
Mardi, mercredi, jeudi, vendredi 14h 17h
samedi 9h- 17h 

Valence Romans Agglo : 04 75 81 30 30 

RÉSEAUX COLLECTIFS
Véolia eau: 09 69 32 34 58 
EDF : 09 96 32 15 15 
Orange : 10 14
SPANC : 04 75 75 41 33

Vous devez vous faire recenser, si vous êtes :
Né(e) en avril 2008 à partir de vos 16 ans et jusqu’au 31/07/2024
Né(e) en mai 2008 à partir de vos 16 ans et jusqu’au 31/08/2024
Né(e) en juin 2008 à partir de vos 16 ans et jusqu’au 30/09/2024
Né(e) en juillet 2008 à partir de vos 16 ans et jusqu’au 31/10/2024

Merci de vous munir de votre livret de famille, d’un justificatif de domicile
et d’une pièce d’identité valide (Carte d’identité ou passeport)

RECENSEMENT MILITAIRE 

INFOS  PRAT IQUESNAISSANCES

ANNUA IRE  DE  LA  SANTÉ

Pompiers : 18.     SAMU : 15

Alya SORIN, née le 24 janvier 2024 à Valence
Alice BOCQUET, née le 26 mars 2024 à Upie
Tessa COLIN, née le 27 mars 2024 à Valence
Alba et Youri PERRIN, nés le 29 mars 2024 à Valence

Kamel LARBI et Elodie JULLIEN, mariés le 17 février 2024 à Upie

MARIAGE

https://www.valenceromansagglo.fr/fr/au-quotidien/dechets/les-decheteries.html
https://www.valenceromansagglo.fr/fr/au-quotidien/dechets/les-decheteries.html


On aspire tous à se sentir bien chez soi, à disposer d’un
lieu de vie fonctionnel, en bon état. Aménager,
réparer, entretenir, embellir son domicile demande de
la disponibilité et des savoir-faire. Si vous n’avez pas le
temps ou pas l’envie, pas les compétences ni les outils,
je me ferais un plaisir de vous accompagner dans vos
besoins avec mon entreprise « Home P’tits Soins ».

Qui suis-je ?

Upien depuis une dizaine d’années, je suis un touche-à-
tout passionné (re)converti aux métiers manuels.
Rendre des espaces de vie commodes et confortables à
vivre, esthétiques et agréables… je l’ai d’abord fait
chez moi et j’y ai pris goût. Je le fais maintenant chez
les autres  ! Concrètement, je mets à votre service mes
compétences et mon énergie en  bricolage,
aménagements, rénovation, décoration, entretiens
extérieurs… pour un coup de pouce, coup de frais,
coup de jeune, coup de neuf dans votre maison.
J’interviens dans un rayon de 30 km autour d’Upie,
sur le secteur de la plaine de Valence et de la vallée de
la Drôme. 
Au plaisir de se rencontrer.

Déprogrammation et reprogrammation des
mémoires émotionnelles

(DMOKA - EFT techniques par les mouvements
oculaires bilatéraux, kinesthésiques et auditifs)
dans le but de re-traiter les traumatismes
psychologiques.
Bilan vitalié en biorésonance
Conseil et accompagnement en nutrition cellulaire
par une complémentation alimentaire indiv-
idualisée remèdes naturels. Gestion du poids sain.
sandrinelapaine.usana.com

Plus d'informations et rdv : Sandrine LAPAINE

07 66 39 38 72 - 395 chemin des bois
www.sandrinelapaine.fr  -  sandrinelapaine.usana.com

NOUVEAU À UPIE 
HOME P’TITS SOINS

SANDRINE LAPAINE

06 87 57 95 47
contact@homeptitssoins.fr  -  www.homeptitssoins.fr

Thérapeute

Le multi-services à portée de main !



Sam. 25/05 : Spectacle Eclat-Danse 
20h30 Salle des fêtes Upie.

Sam. 4 et dim. 5/05 : Fête du printemps.
APEECU-Salle des fêtes

Dim. 19/05 : Saga des bouviers
Terrain de la Saga

Sam. 4 et dim. 5/05 : Marché des créateurs.
La grange aux merveilles

Ven. 7/06 : OBU: concours nocturne  au
terrain de pétanque

Sam. 1/06 : Jardin Musical: Audition

Jeu. 25/07 : Visite patrimoine-Mairie 20h

Mar. 25/06 : Bébés lecteurs 
médiathèque 10h15

Dim. 14/07 : OBU : Concours de la 
Municipalité-terrain de pétanque

Ven. 14/06 : Foyer pour Tous: Gala de
danse + Exposition - salle des fêtes

Mai

Juillet

Sam. 8/06 : Foyer pour tous, théatre
salle des fêtes 

Sam. 22/06 : Fête de la Musique
Foyer pour tous et Jardin Musical

Ven. 28/06 : OBU: concours nocturne
au terrain de pétanque

Sam. 29/06 : APEECU : fête des écoles

CALENDR IER  

Juin

Dim. 9/06 : Elections Européennes
Salle des fêtes 

Ven 3/05 : FI-cérémonie (Paul Mially)  au
monument aux morts à 10h 



Comme il avait été demandé, un
certain nombre de riverains ont
réagi et fait part de leurs
remarques sous forme de mails.
A une grande majorité, l’option
1 a été plébiscitée. Néanmoins, la
commission urbanisme fait le
choix de revenir auprès des
riverains avec une enquête qui
sera distribuée dans les boîtes
aux lettres fin avril pour
connaître le sentiment général au
vu des tests réalisés.
Les panneaux définitifs seront
installés à l’issue de l’analyse de
cette enquête. Nous veillerons à
ce que le choix ainsi déterminé
soit respecté. 
Pour cela, nous procèderons à
des contrôles fréquents afin
d’obtenir une modification des
comportements notamment des
automobilistes et ainsi une plus
grande sécurité des dépla-
cements dans ce secteur.

COMMISSION
URBANISME 

La commission urbanisme

Pour apaiser la circulation
dans les rues de ce quartier, la
réunion publique du 22
septembre avait approuvé
deux options (voir l’Upien de
janvier) pour mettre en place
des sens de circulation des
véhicules motorisés.
La commission urbanisme
avait souhaité auparavant
tester ces options au cours des
mois de février et mars.
Ces tests ont été réalisés avec
plus ou moins de réussite,
dans la mesure où certains
citoyens ne supportant pas les
contraintes ont mis en danger
les usagers de ces voies en ne
respectant pas les sens
interdits. C’est pour cette
raison également que le
deuxième test a été écourté
d’une semaine vu les
observations faites par les
riverains et les risques
encourus.

Pour autant, le projet
présenté en réunion publique
ne sera pas achevé. Avant de
réaliser les aménagements
utiles pour atteindre l’obj-
ectif de circulation apaisée, il
nous faut mener un long
travail de régularisation des
voiries. En effet, les rues
concernées passent sur des
propriétés privées entraînant
la nécessité de remettre en
ordre les éléments du cadastre
ayant évolué avec le temps et
les habitudes passées.
Ce projet comprend éga-
lement l’élargissement du
chemin Guilambelle menant à
la plateforme des déchets
verts et l’élargissement  de la
rue des Boudras entre la rue
du Pêcher et le chemin
Guilambelle. Encore un peu
de patience.

Déplacements dans le quartier de la rue du Pêcher



Pour leur défense, le PLU actuel
comporte nombre d’incohérences et
de difficultés d’interprétation qui
pouvaient être tranchées uniquement
par les professionnels du service
instructeur de Valence Romans
Agglo.

Cette clarification des textes sera
aussi l’occasion pour les membres de
la commission urbanisme de faire
table rase du passé et d’être
beaucoup plus stricts quant au
respect du nouveau règlement des
zones. 

Si nécessaire, ils envisagent un
recours systématique à des
procédures administratives contrai-
gnantes afin d’assurer l’égalité des
citoyens devant la loi.

Nous attirons votre attention sur
l’importance de l’enquête publique. 

Le 4 mars dernier, le conseil
municipal a arrêté le bilan de la
concertation menée dans le cadre de
la révision du PLU depuis 2021. De
même, il a arrêté le projet de
révision dudit PLU qui entre ainsi
dans sa phase 4 à savoir :

transmission pour avis aux
personnes publiques associées
(DDT, CDPENAF, Chambre
d’agriculture…),
enquête publique qui se
déroulera tout au long du mois
de juillet,
avis du commissaire enquêteur,
adoption de la déclaration de
projet par délibération motivée
du conseil municipal qui
emporte approbation des
nouvelles dispositions du plan,
transmission au Préfet,
caractère exécutoire du nouveau
PLU début novembre.

Au cours de celle-ci, il vous est
possible de demander au
commissaire enquêteur de porter
vos observations, voire vos souhaits
afin qu’ils soient ou non pris en
compte par le CM dans l’adoption
finale du PLU.

Sachez également que le PLU est
mis en place pour une durée de 10 à
12 ans et qu’à ce terme il entrera à
nouveau en révision. 

Avec ce nouveau PLU, la
commission urbanisme espère
réellement diminuer les mauvaises
interprétations ou négligences des
administrés lors de leurs demandes
d’autorisation de travaux ou permis
de construire.

       La commission urbanisme   

d’être d’un accès plus facile pour
tout le monde.

Suivant le lieu où vous habitez, vous
serez affecté à l’un ou l’autre des
bureaux, un bureau dont le numéro
(1 ou 2) sera précisé sur votre carte
d’électeur, d’électrice.

Pour rappel, voter est un droit, c’est
aussi un devoir civique.

Inscription en ligne jusqu’au 1er  
mai 2024
Inscription en Mairie jusqu’au 3
mai 2024 

Attention changement de lieu pour voter ! 
Le 9 juin auront lieu les élections
européennes.
Pour Upie, ces élections repré-
senteront également un change-
ment d’habitude puisqu’elles ne se
dérouleront plus à la mairie com-
me auparavant.
En effet, la commune ayant plus de
1000 électeurs depuis de
nombreuses années, la préfecture
nous a demandé de créer un
deuxième bureau de vote.
Il a donc été choisi d’installer ces
deux bureaux de vote dans la salle
des fêtes. Ce lieu avait l’avantage de
posséder de nombreux empla-
cements de stationnement et donc 

Révision du PLU (phase finale)



Travaux à venir Services techniques
Peu de travaux sont réalisés au cours de ce 1er trimestre, le
budget annuel de la commune étant validé en mars. 
Au cours du premier trimestre, l’équipe municipale inventorie
les projets et travaux envisageables dans l’année ou à plus long
terme. Elle s’appuie, pour ce qui concerne les projets
conséquents, sur les préconisations fournies par des bureaux
d’études mandatés au cours de l’année précédente (CAUE, 2BR,
SDED, Impulse…). Elle tient compte bien sûr des devis fournis
par les entreprises, des ressources financières de la commune,
des possibilités de subventions, des contraintes réglementaires et
de l’intérêt général pour la commune. Après de longs échanges,
certains projets sont retenus, d’autres sont reportés, voire
abandonnés. 

Le déplacement des services techniques dans la
zone des Boudras a été abandonné, son coût
étant jugé excessif. Plus modestement, le
terrain communal des Boudras servira pour
stocker des matériaux et matériels qui à l’heure
actuelle sont dispersés en divers lieux de la
commune. La clôture et l’accès seront refaits
complétement et la commune achètera un,
voire deux, containers maritimes sécurisés
pour le stockage du matériel.

Chauffage du groupe scolaire

Des travaux conséquents ont déjà été conduits sur legroupe scolaire (changement et isolation de la toiture,calorifugeage des tuyaux, changement d’une partie deshuisseries). Il est maintenant envisagé d’installer unechaudière à bois (granulés) en complément de lachaudière à gaz. Cette dernière ne sera utilisée que lorsde pics de grand froid et sera, en fin de vie, remplacéepar une seconde chaudière à bois. Une étudethermique, réalisée en 2023, montre que cetteinstallation réduira notablement le coût du chauffage.De plus, les évolutions climatiques et la nécessité deréduire l’utilisation des ressources fossiles (ici le gaz)exigent de poursuivre la démarche d’amélioration dubilan carbone de la commune. L’installation de cettechaudière, allant également dans le sens des économiesd’énergies demandées par le gouvernement, ouvre droità des subventions qui rendent ce projet réalisable sansemprunt. Deux sociétés ont été consultées. Nous allonsprochainement choisir une entreprise chargée de lamaîtrise d’œuvre qui poursuivra l’étude courant 2024de façon à installer la chaudière début 2025.

Terrain des Boudras



Bernard Porcher

La réfection des toilettes publiques reportée à
plusieurs reprises devrait enfin aboutir proch-
ainement. 

Les rideaux de la scène et de la fenêtre seront
remplacés. L’éclairage de la grande salle et du bar
seront remplacés par des LED.

L’installation de panneaux photovoltaïques sur
le toit de l’école mobilise la commission
urbanisme depuis le début du mandat. Toutes les
solutions envisagées précédemment ont buté sur
des contraintes réglementaires et/ou techniques,
ou n’apportaient pas de plus-values satis-
faisantes pour la commune. Une solution semble
se dessiner. Ce sujet sera ré-évoqué dans un futur
numéro.

Panneaux photovoltaïques
sur le toit de l’écoleUn budget voirie assez conséquent a été voté cette

année. Nous prévoyons dans un premier temps la
réfection :

du chemin des Freydiéres, 
du chemin saint-Baudile, 
de l’espace de collecte des déchets situé près du
cimetière, 
de plusieurs zones dégradées du chemin des Trides
et chemin du Calvaire. 

D’autres réfections sont envisagées en fin d’année si le
budget le permet.
La réflexion sur le projet de circulation du quartier de
la rue du Pêcher, du chemin Guilambelle et de la rue
des Boudras se poursuit. Le syndicat des eaux
(SMESV) remplacera les canalisations de ce quartier
par des tuyaux en fonte au cours du quatrième
trimestre de l’année 2024. Les travaux de voirie ne
pourront donc être réalisés qu’à l’issue de ces
remplacements. 

Voirie

Chemin Saint Baudile Chemin des Freydières

Salle des fêtes

Toilettes publiques



INVASION DE FRELONS
ASIATIQUE, QUE FAIRE?

Il y a une vingtaine d'années, du côté de
Bordeaux, un nid de frelons asiatiques (FA)
arrivait dans une palette de poteries importée de
Chine. Depuis, cette espèce invasive a colonisé
la France, puis l'Europe ; seule la Corse est
protégée par la traversée de la Méditerannée. Ce
prédateur redoutable assiège les ruches d’ août à
octobre-novembre décimant ainsi un grand
nombre de colonies d'abeilles domestiques.
Classé espèce exotique envahissante, cet insecte
reconnaissable à l'extrémité de ses pattes jaunes
et à un segment jaune sur l'abdomen, devient
aussi une nuisance pour la population,
attaquant :

- les étals de marché alimentaire (poissons,
viandes, fruits, etc...).
- les poubelles alimentaires
- les ramasseurs de fruits.
- les élagueurs, jardiniers taillant les haies.

Les actions mises en place par la société
(communauté de communes, département) ne
sont pas efficaces, car elles nécessitent de
trouver des nids introuvables, de plus elles ont
un coût exorbitant !

Des collectifs d'apiculteurs appellent à piéger au
printemps les femelles fondatrices car les FA
représentent un danger exponentiel, non
seulement pour nos abeilles mais pour toute la
biodiversité. Une expérimentation intéressante a
été réalisée à Trégastel dans les Côtes d'Armor.
Des bénévoles ont piégé à l'aide de pièges
sélectifs, mis à disposition par la mairie, 1146
femelles fondatrices du 15 Mars au 15 Mai
2023. De ce fait, le nombre de nids est passé de
13/km2 en 2021 à 5, soit environ 60% en moins.
Il faut aussi rappeler qu'un nid c'est environ 13
mille frelons asiatiques et 11 kg d'insectes
dévorés pour nourrir leurs larves !

Pour les personnes qui souhaitent aider nos
abeilles à survivre, et d'une façon plus générale à
nos insectes , des pièges sont vendus dans le
commerce, il suffit ensuite de les garnir d'un
mélange bière-Sirop et vin. 

Laurent Chalavon



Valeria Crouzet & Laetitia Challancin

A l’heure de la rédaction de cet article, nous
sommes à 10 jours d’un événement qui va venir
ponctuer la vie de nos deux villages de Upie et
de Montmeyran, le Festival des Possibles, Agri
ici et maintenant !

Après le défi “Zéro Déchet” en 2022 et le défi
“Économie d'Énergie” en 2023, nos communes
de Upie et de Montmeyran ont lancé cette année
les “Ateliers de la Transition” 
Chaque année, nous tentons d’organiser un
moment fort afin de mettre en avant des
initiatives, de valoriser les acteurs et actrices, de
créer des échanges entres les habitants et
habitantes de notre territoire.

Cette année, c’est donc un festival que nous
avons organisé, les 13 et 14 avril, au parc et à la
salle des fêtes de Montmeyran.

Dans cette période d’incertitudes climatiques,
économiques, politiques, notre territoire est un
vivier de ressources. Nombreuses sont les
personnes qui mettent déjà en œuvre des actions.
Se rencontrer, partager ses expé-riences, ses
savoirs, agir au niveau local demeurent un levier
important de changement.

Agir ici et maintenant !

Le programme s'annonce riche : petit marché de
producteurs, artisans et créateurs locaux, ateliers et
tables rondes auprès d’acteurs et actrices locaux
autour de l’écoféminisme, des mobilités douces, la
biodiversité, l’alimentation, l’économie circul-
aire…

Valeria Crouzet & Laetitia Challancin

FESTIVAL DES POSSIBLES…



Rapprochez-vous de votre mairie ou signaler sur le site :
signalement-ambroisie.atlasante.fr

Comment la repérer, se protéger et la combattre !

Quand pousse-t-elle ? 

Comment la neutraliser ? 

AMBROISIE
ATTENTION AUX ALLERGIES !



Nous sommes allés chercher ces arbres le lundi
18 mars. Les employés communaux ont
grandement facilité le travail des bénévoles en
préparant les trous nécessaires à la plantation.
Le mercredi matin 20 mars, nous avons réalisé
l'opération. 5 arbres ont été plantés au stade, 4
au jardin BARTHALENE, 10 prés des jardins
partagés, en bordure de route, à proximité de la
future mare. 

Les racines nues ont été trempées dans du pralin
avant plantation. Suivi d'un copieux arrosage
pour permettre aux arbres de bien redémarrer.
Un arrosage régulier sera effectué durant les
premiers 6 mois. Nous remercions les bénévoles
du village qui ont participé à ce travail :
EVELYNE, OLIVIA, DENIS et STEPHANE. 

Vous cherchez une solution de déplacement
pratique, économique et respectueuse de
l’environnement ? Ne cherchez plus! Mon Libélo, le
service de location de vélos électriques longue durée
mise en place par Valence Romans Mobilités est là
pour répondre à vos besoins !
A partir de 17€/mois, Mon Libélo vous offre la
possibilité de louer un vélo électrique pour une
durée de 3 ou 6 mois, (renouvelables dans la limite
d’un an et des disponibilités - hors vélo cargo) avec
la garantie que le vélo vous appartient pendant cette
période. Vous avez le choix parmi notre flotte de 120
vélos à assistance électrique, comprenant également
3 vélos cargo à assistance électrique, idéaux pour
transporter vos courses ou vos enfants en toute
sécurité. La location d’un siège enfant est aussi
possible.
Grâce à notre système de réservation en ligne, la
démarche pour obtenir votre vélo est simplifiée au
maximum.
En optant pour Mon Libélo,
vous contribuez activement à la réduction de votre
empreinte carbone, tout en favorisant une mobilité
plus fluide et plus respectueuse de l’environnement.
En effet, chaque kilomètre parcouru en vélo
électrique est autant de voiture en moins sur nos
routes, ce qui se traduit par une diminution de la
pollution atmosphérique et sonore.
C’est la solution idéale pour tester votre utilisation
du vélo électrique avant de passer à l’acte d’achat.

PLANTATIONS D'ARBRES
FRUITIERS A UPIE EN MARS
2024 

 Cette année encore, BIO VALLEE installée à
EURRE a organisé des événements autour des
plantations d'arbres fruitiers. Les pépinières
VEAUVY installées à CREST ont offert 18
arbres à la commune d'UPIE.

MON LIBÉLO
LA SOLUTION POUR TESTER LE VÉLO
ÉLECTRIQUE CHEZ VOUS

Marie-Pierre Valentin

Plus d’informations sur le site
www.valenceromansmobilites.fr



Adrien Horn, habitant de Montmeyran
intervenant à l'école de Upie est passionné par le
travail du bois. Il a participé au CHEMIN DES
ARTISTES organisé l'an dernier par l'agglo, en
tant que sculpteur sur bois. Nous sommes allés
ensemble à l'embouchure de la Drôme à la
recherche de bois flottés pour travailler cette
matière. M. Horn a signalé au groupe présent qu'il
aimerait intervenir directement sur des arbres
morts. Devant l'école de Upie, nous lui avons alors
proposé de sculpter un animal dans un des acacias
qui devait être arraché. Pendant trois semaines, il a
travaillé au ciseau à bois et deux animaux ont été
créés, un ours et un renard. Les promeneurs ont
été séduits par le travail effectué et nous
encourageons les Upiennes et les Upiens à venir
contempler cette réalisation animalière.

AdrienHorn 

Vendredi 15 mars, les représentants de la
municipalité et de l'ADMR d'UPIE ont
souhaité un bon anniversaire à Madame
Maguy Moricand , pour ses cent ans.
Originaire de Bourg de Péage, après une vie de
commerçante en chaus-sures, elle est venue
s'installer à Upie à la suite du décès de son
mari. Depuis 9ans, elle vit parfaitement
autonome, à proximité de sa fille.
Le secret de cette longévité ? Elle n'en voit pas
d'autre qu'une vie active, de travail de danse et
d'activités physiques
Activités que l'âge, d'ailleurs, n'a pas
interrompues : elle pratique encore les
exercices de gym au lever et une marche
chaque jour.
Bravo pour son dynamisme. 
Bel exemple à suivre.
Toutes nos felicitations.

Une centenaire à UPIE

Marie-Pierre Valentin

Murielle Vallon



Les fresques réalisées avec de la peinture sous
forme de glaçon a agréablement surpris aussi bien
les enfants que les adultes.
Pendant que les plus petits tentaient brillamment
de retrouver des habits d’hivers lors d’un jeu de
piste au parc de Lorient, les plus grands quant à
eux, arpentaient les pistes sans neige lors d’une
mini randonnée au grand échaillon avant de
prendre plaisir à jouer à 3 mètres de hauteur dans
leur parc aventure mis à disposition pour l’après-
midi.

Cette semaine s’est achevée par un après-midi
loto. Nous regrettons l’absence des séniors du
club des 4 saisons.
Rendez-vous est donné pour le prochain épisode
lors des vacances d’Avril où les enfants ne
manqueront pas de s’émerveiller devant « les
couleurs du printemps » du 15 au 19 avril 2024

Le Y’UPIE club 
Le Y’UPIE club a ouvert ses portes du 19 au 23 février 2024 avec un pic de 32
enfants dont l’effectif de 16 enfants maximum chez les enfants de moins de 6 ans a été
atteint tous les jours. 

Les enfants ont continué leur voyage au fil des saisons.
La neige n’étant pas au rendez-vous, c’est grâce à leur
imagination qu’il ont pu découvrir la neige et les «
sensa-tions de l’hiver ».
Pour commencer ce voyage, chaque enfant s’est
amusé à faire deviner ce qu’il aimait le mieux l’hiver,
allant des batailles de boule de neige jusqu’au chocolat
chaud devant la cheminée.

Avec acharnement, ils ont pu récupérer le vent, la
poussière et l’eau afin de retrouver la neige disparue,
mais c’est avec une toute autre préparation voisine à la
consistance de la neige qu’ils ont réussi à créer leur
propre bonhomme de neige et ont été tout fiers de le
ramener à la maison.



Le premier trimestre 2024 a été riche de manifestations à la
médiathèque grâce à la participation de nombreux
bénévoles, qui s’impliquent soit à long terme, soit
ponctuellement afin d’offrir un service de qualité. Sans  ces
bonnes volontés rien ne pourrait se faire. 

Depuis le début de l’année, les bébés lecteurs ont écouté
des histoires lues par Isabelle. Des récits variés sur les
thèmes de l’hiver, des ours et des couleurs.
Les prochaines séances auront lieu les mardis 16 avril et
25 juin à 10h15. Les doudous seront les bienvenus

Á partir du 07 février, l’exposition sur la
Bande dessinée de reportage s’est installée
pour deux mois à la médiathèque. Les usagers
ont pu consulter et emprunter des classiques
de la BD qui nous ont été prêtés par la
Médiathèque Départementale de la Drôme. 
Les enfants sur le temps scolaires se sont
initiés à la fabrication d’une Bande dessinée et
ont participé à différents ateliers sur le thème
de la BD. Nous accueillerons prochainement à
la médiathèque les créations des élèves de la
classe de madame Vernet.
La prochaine exposition nous sera prêtée par
les Archives Départementales de la Drôme,
elle vous contera l’histoire des routes du
Vercors. Vous pourrez la découvrir dans les
locaux de la médiathèque pendant tout le mois
de juin.

Le 19 février à partir de 19h, Sylvain
Courthial de la libraire l’Écriture de
Chabeuil nous a offert une très
passionnante présentation de l’histoire de
La Bande dessinée couvrant la période
s’étendant du début du vingtième siècle
jusqu’à nos jours.
 Ensuite, monsieur Courthial nous a permis
de découvrir et de feuilleter les nouveautés
de ce début d’année, notamment ses coups
de cœur. Le public présent a apprécié la
qualité de son intervention.

LA MÉDIATHÈQUE



Pour la deuxième année, la médiathèque a
participé à la Fête du Court Métrage,
manifestation annuelle nationale, qui a pour
intention de faire découvrir gratuitement le
meilleur du court métrage au plus grand nombre
de spectateurs.
Les enseignantes des écoles ont adhéré au projet,
tous les élèves ont ainsi pu assister à des
projections de sélections de courts métrages de
qualité adaptés à chaque niveau. Le film «  Le
Facteur » de Jacques Tati a fait l’unanimité chez
les élémentaires.
La semaine s’est close par une séance plus
particulièrement destinée aux adolescents et aux
adultes. 
Pour cet événement, la mairie d’Upie a mis à la
disposition de la médiathèque une salle de la
maison des associations.

Vendredi 16 février les vacances scolaires ont débuté
par une soirée jeux de société au cours de laquelle les
participant se sont bien amusés. 
Á chaque période de vacances scolaires la médiathèque
emprunte gracieusement des jeux en bois et des jeux de
société à la ludothèque de saint Laurent en Royans.
Vendredi 12 avril à 19h30, la médiathèque accueillera
la Compagnie «  Charline and Co  », dont les cartes
postales et les contes vous feront voyager vers tous les
continents. 

Ce premier trimestre, Murielle a proposé
aux enfants plusieurs ateliers créatifs afin
de leur permettre d’exprimer leurs talents.
Ateliers fabrication de masques pour le
carnaval, et création de Flip-book en
mars. 
Les prochains ateliers sont programmés
les samedis 25 mai et 15 juin. 

La Grande Lessive de printemps a installé ses bulles devant
la médiathèque à partir du 21 mars 2024.
La médiathèque remercie les classes de madame Portigliatti
et de madame Vernet pour leur participation. Les œuvres de
leurs élèves enchantent toutes les personnes qui fréquentent
le parvis devant nos établissements 

La municipalité de Upie a fait fabriquer par Monsieur
Granson des services techniques de la mairie un très beau
mobilier de médiathèque qui nous permettra de ranger
toutes les bandes dessinées pour les enfants tout en
diminuant l’emprise au sol par rapport à l’agencement
antérieur 

Antoine Chazalet
nous a accompagné à
la médiathèque par
intermittence depuis
bientôt un an. Au
total, il a effectué un
stage de 16 semaines
au cours duquel il a
su se faire apprécier
de tous nos usagers
qui vont bien le
regretter.

On ne s’en lasse pas, un nouveau puzzle participatif est à
l’ouvrage, encore plus délicat que le précédent.



Le printemps revient en force au Jardin Musical, avec de
nombreux projets.

Le samedi 1er juin dans l’après-midi, notre Audition
annuelle permettra aux jeunes apprentis musiciens (et
moins jeunes…) de montrer à leurs familles les progrès
de leur travail de l’année. Elle se tiendra dans la cour de
la Maison des Associations si le temps est beau, à la salle
des fêtes si le mauvais temps s’annonce.
Ce sera notre tremplin pour le samedi 22 juin, Fête de la
Musique à Upie organisée par la Mairie, le Foyer pour
Tous et le Jardin Musical. 
Les bénévoles des deux associations tiendront une
buvette généreuse.

L’excellent groupe de chanson française énergique
«  RAFFU  », invité par la Mairie, animera la soirée à
partir de 21h30 pour le plus grand plaisir de tous.

Mais avant leur prestation, une « Scène Ouverte » sera
proposée  : les élèves du Jardin, des musiciens amateurs
invités, et vous-même, si vous le souhaitez !

Le véritable esprit historique de la Fête de la Musique…
Pour que ça se passe au mieux, nous gérons l’ordre de
passage, et si vous souhaitez nous présenter une chanson
ou un morceau (ou deux !), contactez-nous 

Et l’an prochain ? La nouveauté au Jardin est la création
d’un atelier choral animé par Paul Rubé, avec pour
objectif le plaisir de chanter à plusieurs, mais avec la
qualité. Là aussi, n’hésitez-pas à nous contacter si le
chœur vous en dit…

Enfin, petit rappel des propositions du Jardin  : Eveil
musical pour les 4-6 ans. Et cours individuels
d’instruments, flûte à bec, flûte traversière, clarinette,
saxophone, piano, guitare, guitare basse, contrebasse et
batterie.

Contact : lejardinmusical.upie@gmail.com , ou au
07.69.41.42.42
L’équipe du bureau.

LE JARDIN MUSICAL ! 

LE COIN DES 
ASSOCIATIONS 



OLYMPIQUE BOULE
UPIENNE 

Des comédiens à texte, qui devront
apprendre et jouer leur texte, et des
figurants, amis upiens, des figurants
beaux et bons comme des menhirs,
même que si le cœur vous en dit, vous
pouvez postuler pour être dans le
nouveau spectacle, dans l’une ou
l’autre des catégories. 

Le second trimestre démarre bien
à l’OBU ; notre équipe fanion a
remporté sa première journée de
championnat le 3 mars à Portes-
les-Valence. Nous sommes
également fières de nos boulistes
qui ont remporté le premier tour
de la coupe de France le 24
Février.

Quoi, l’association Upidum, en som-
meil ? Ah non, Môssieur ! Même si le
Printemps arrive, et qu’il commence
à faire doux dans nos jardins, eh ben
non, les gaulois ne sont pas en
sommeil, ils réflé-chissent, oui,
Môssieur, ils réflé-chissent.
Et même qu’ils travaillent à leur
nouveau spectacle, prévu en aout
2025. Et même qu’ils écrivent un
nouveau scénario, qu’ils vont bientôt
commencer le casting, qu’ils vont se
mettre à la fabrication des costumes,
des décors, de la musi-que…Et que,
foi de druide, vous ne verrez de votre
vie aucun spectacle aussi beau, aucun
scénario aussi palpitant, aucun
comédien aussi pétillant, aucun son
et lumière aussi magnifique que celui-
là !

Ah, vous avez remarqué ? Ça fait
deux fois que je parle des comédiens.
Eh ben oui, nous commençons à
rechercher nos comédiens pour la
prochaine histoire. 

 Nos féminines quant a elles atten-
dent avec impatience le lancement
de la saison avec leur première
journée de championnat le diman-
che 9 Juin à Nyons. 

A vos agendas, les manifestations
de l’Olympique Boule Upienne dé-
butent ! 
Retrouvez-nous lors de nos
concours nocturnes les vendredis 7
et 28 Juin au terrain de pétanque à
Upie. 

N’oublions pas notre concours
annuel enfants/adultes qui se
tiendra le dimanche 14 Juillet au
matin. L’après-midi place aux
adultes avec un concours en
doublette. 
Nous espérons vous voir nombreux
et nombreuses lors de ces manif-
estations. 

Suivez-nous sur Facebook :
Olympique Boule Upienne pour ne
rien louper de l’actualité du club. 

UPIDUM : LES GAULOIS FONT LA
SIESTE !

 vous informe que la deuxième
édition du MARCHE AUX

SANTONS se tiendra l
es 12 et 13 OCTOBRE 2024

 à la Salle des Fêtes
 

Nous vous attendons 
nombreux

TERRES D 'ARGILE

Et vous savez comment nous
joindre, pas vrai ? Comme d’ha-
bitude à contact@upidum.com ou
directement au 06 85 37 42 76. Mais
dépêchez-vous, c’est pour bientôt
!Suavelos, amis upiens, et à la
prochaine ! Olaf-le-druide, pour
l’équipe d’Upidum.



La Grange aux merveilles rouvre ses portes les 4 et 5
mai de 9h à 18h30 pour les 2 jours. Comme à chaque
marché vous trouverez de nouveaux exposants
créateurs locaux. 
Venez nous rendre visite et les encourager en dégu-
stant une crêpe ou en buvant un café ! 
Sinon ce sera pour les 26 et 27 octobre puis 7 et 8
décembre à la salle des fêtes !! 
Au plaisir de vous revoir ! 

LA GRANGE AUX MERVEILLES

COMITÉ DES BOUVIERS 
Bonjour à tous,
Le 15 Mars s’est tenue l’AG du Comité des Bouviers.
Le bilan de l’année a été présenté aux bénévoles
présents et le nouveau bureau a été élu.
C’est avec une immense joie que nous vous pré-
sentons la Royauté 2025 :
Aurore CHAIX et Anthony GUARDIA  : Barons
2025
Noémie et Quentin LEPOUTRE : Dauphins 2025
Coralie et Jonathan ROUX : Reine et Roi 2025
Blandine et Samuel GARCIN : Bacchus 2025
Un grand Merci à notre couple sortant  : Nathalie et
Nicolas ARNAUD
Le Comité remercie chaleureusement tous les
bénévoles qui ont aidé au bon déroulement de la Fête
de Janvier dernier.
C’est avec un grand plaisir que nous vous annonçons la
prochaine manifestation :
« SAGA DES BOUVIERS » Dimanche 19 Mai 2024
au Terrain de la Saga
14h00  : Ouverture de la randonnée dans les bois de
Miery
16h00 : Kho-Lanta enfants
19h00 : Présentation des Classards 2025
19h30 : Ouverture des repas
En cas d’intempérie, le repas sera maintenu à la salle
des fêtes.
Nous en profitons pour faire un appel aux classards
2025. Ceux et celles qui souhaitent participer à
l’aventure, merci de vous faire connaître auprès de
Coralie et Jonathan ROUX : 07.50.58.81.62
Nous rappelons que l’Association perdure grâce à
l’implication des bénévoles. Toute personne
souhaitant s’investir est la bienvenue. N’hésitez pas à
contacter notre Reine Coralie au 07.50.58.81.62.
La Royauté 2025



LE FOYER POUR TOUS

Mais, comme il faut bien aussi
travailler et entretenir la flamme du
Foyer, l’Assemblée Générale se
tiendra le mardi 18 juin à 20h. Nous
comptons sur votre présence, car les
temps sont durs pour les bénévoles
qui gèrent l’action du Foyer. Pour
que ça dure !
Car il faut le rappeler, les activités y
sont nombreuses et intéressantes :
dessin-peinture, théâtre, danse, mar-
che nordique, pilates, yoga, zumba,
course à pied, école du sport pour les
petits, danse en couple, gym douce-
mouvement Rosen…

Le même jour, le travail des artistes
de l’Atelier Dessin-Peinture du Foyer
sera exposé dans le Hall de la Salle
des Fêtes. Avec en prime, un coin
spécial sur le thème des animaux,
sous toutes les formes picturales !

La semaine suivante, le vendredi 14
juin en soirée, l’activité Danse nous
donnera son Gala Annuel, avec une
trentaine de danseuses sur scène,
pour un joli et joyeux spectacle en
musique.

Enfin, le samedi 22 juin, la Mairie, le
Foyer pour Tous et le Jardin Musical
vous inviteront à venir faire la Fête
de la Musique à côté de la Salle des
Fêtes à partir de 19h30. Scène
ouverte en début de soirée, puis
concert du très bon groupe de
chanson française métissée RAFFU
à 21h30. 

Nous tiendrons la buvette et un
Foodtruck vous proposera un encas
savoureux. L’été sera ouvert dans
une ambiance festive et colorée :
Venez nombreux, vous ne serez pas
déçus !!

Beaucoup d’événements à vous
annoncer :
Ouverture de la saison avec la soirée
théâtre : Samedi 8 juin à 21h à la
Salle des Fêtes. La jeune troupe du
Foyer nous présentera une pièce de
Jean-Claude Sussfeld en trois actes, «
La dernière y restera ». Cinq femmes
se retrouvent bloquées dans un
refuge par la neige lorsqu’elles
apprennent qu’une femme dan-
gereuse s’est évadée d’un l’hôpital
psychiatrique : climat de suspicion,
intrigue menée avec humour… Une
belle soirée en perspective ! 

 PLEINE SAISON !

Balade à poneys, chasse au
trésor pour les enfants de 3 à 5
ans et rallye photo dans le vieil
Upie vous seront pro-posés !!! 

Venez arpenter les ruelles de
Upie à la découverte des lieux
emblématiques et originaux de
notre village ! 
 
Save the date : vendredi 28 juin
c’est la Fête des écoles et ça se
déroulera à l’école ! 

Au programme :  Paëlla et
animation pour enfants ! 

Le ciné goûter proposé en février a
rencontré le succès espéré : 30
enfants et 20 adultes étaient au
rendez- vous. Les courts métrages de
chez Fol’image ont été appréciés des
petits et des grands, ainsi que les
croques choco proposés à la buvette.
Fort de ce succès nous sommes
heureux de pouvoir maintenir cette
belle journée des enfants qui nous
tient à cœur. L'année prochaine une
nouvelle programmation
cinématographique vous sera
proposée. 
Restez à l'affût de notre actualité !!

Nous vous proposons de venir fêter
le printemps le dimanche 5 mai à la
salle des fêtes de Upie.
L’événement est centré sur la
bourse aux vêtements et jouets
enfants qui se déroulera de 9h à
17h. Alors à vos placards ! A ce
jour il reste de la place et les
inscriptions sont encore ouvertes ! 

Tout au long de la journée vous
pourrez vous désaltérer à la buvette
de l’APEECU ou manger au food
truck  “Galetta et Biscotto” 

(sur Réservation au 0781795361 ou
par mail
galletaebiscotto@gmail.com).

APEECU ! 



VISITE PATRIMOINE, HISTORIQUE EN
MUSIQUE DE NOTRE VILLAGE DE UPIE
Upie et  le Service Patrimoine-Pays d’art et
d’histoire de Valence Romans Agglo vous
proposent une visite  patrimoine, historique en
musique de notre village de Upie ! 🎶 
Départ de la mairie à 20h ! le Jeudi 25 juillet 2024
Qu'on se le dise !

Au commencement :
    Les premières traces de civilisation à Upie sont
attestées dès l’époque romaine. Nicolas Delacroix
le confirme en 1817 en relatant les découvertes
archéologiques réalisées par un anglais en 1787.  
Ces dernières révèlent, entre autres, la présence de
nombreux objets tels que des urnes, des statues,
des bijoux et des armes. 
    Connue en 1231 sous la mention de Castrum
d’Ulpiano, les terres de Upie sont, durant la
période médiévale, la propriété des comtes de
Valentinois pendant près de trois siècles. 
       Acquises par la famille des Peccat en 1521,
elles sont cédées à la famille des Rabot  peu de
temps après. 
En 1544, Upie est échangée à Diane de Poitiers
contre les terres d’Illius, avant d’être confiée aux
Gélas de Léberon qui la vendront aux Vesc en
1784. Ces derniers sont les derniers seigneurs
d’Upie. Quelques vestiges de l’ancien château-fort
et de l’enceinte du village sont encore visibles au
sommet du Mont de Miery. 
       Jusqu’en 1790, Upie est une communauté de
l’élection et de subdélégation de Valence et de la
sénéchaussée de Crest. Elle forme une des
paroisses du diocèse de Valence. Depuis l’An VIII,
la commune est rattachée au canton de Chabeuil.   

https://www.valenceromansagglo.fr/fr/index.html



DANSE

 LE 25 MAI À 20H30  
SALLE DES FÊTES  UPIE

Réservation: :  
regiespectacle.upie@gmail.com-Tél: 06 75 04 06 81

Entrées : 12 / 10 / 8 euros

Yeraz Cie présente

Rêvons l'utopie !
Les rêves d'enfant, les éléments

naturels, les âges de la vie, le chant
du monde ...

Traverser les apparences, établir des
liens, se faire croire que tout est
possible le temps d'une traversée

chorégraphique. 

PROJET VIBRATION 2

ECLAT

mailto:regiespectacle.upie@gmail.com
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